
平成２８年度町政への要望事項と回答

要  望  事  項 

避難場所としての大浜中老人寿の家について

　大浜中老人寿の家は、災害時の避難場所になっています。しかしながら、情報伝達に必要な備品が備
わっていません。テレビも壊れていて、現在使用不可能です。ハンドマイクや懐中電灯、その他避難時
において最低限の備品は、設置しておくべきではないかと思います。

担当課名 地域協働推進課回答（処理）事項
　現在、本町では、大浜中老人寿の家を含め公共施設、民間の施設あわせて４５箇所の施設を避難所と
して指定しておりますが、避難所への備蓄品、資機材につきましては、備蓄計画に基づき計画的に整備
を進めておりますので、ご理解願います。

提出区会名 大浜中西区会

要  望  事  項 

警報用サイレン・拡声器の設置について

　大川２０丁目付近に、警報用サイレン・拡声器の設置を要望します。
〈理由〉消防署のサイレンさえ聞こえず、津波や災害の警報伝達のためにも必要と考えます。

担当課名 地域協働推進課回答（処理）事項
　現在本町では、災害の発生または発生のおそれがある場合には、その地域の町民に対して広報車によ
る伝達や携帯電話への緊急速報メール（エリアメール）の配信、マスコミへの情報提供、さらには区会
への連絡や個別訪問などにより対応することとなっています。
　防災無線（サイレン、拡声器）の設置につきましては、導入に伴う経費や維持管理経費などを考慮す
ると、早期に整備することは困難な状況にありますが、災害時における情報伝達の確保は重要課題の一
つであるため、防災無線も含め、確実に情報が伝わる手段を検討するとともに、新たに開発が進められ
ている無線システムの調査や防災無線整備済みの市町村の調査を実施し、研究を進めてまいりますの
で、ご理解願います。

提出区会名 大浜中西区会



要  望  事  項 

災害対応について

　私共、余市町に住んでいると、毎年の様に襲ってくる台風災害は他人事の様に考えていました。余市
町は、良い町だと冗談をよく聞きますが、この頃では何時でも、何処でも身近に襲ってくる様に感じら
れます。怖いものの例えに、「地震、雷、火事、親父」と言われましたが、今は昔の話で「ハリケー
ン」　「スコール」は外国で起こることだと思っていましたが、地球温暖化等気象の変化等で今は普通
に起きています。地震の規模も、津波も、私共の子どもの頃には経験した事のないような規模で起きて
います。町のＨＰのハザードマップには詳しく紹介されていますが、その環境にない高齢者は見ること
はできませんので、その対策として、文書にしてＰＲをしてはどうでしょうか？又、例えば、当地域で
は、避難所は「寿の家」、「各学校」等に指定されていますが、「寿の家」では自宅に居た方が良い様
ですし。「大川小学校」では、わざわざ津波の来る方に避難をしなければならないような不安さえ感じ
られます。町の方針、対策をお示し下さい。

担当課名 地域協働推進課回答（処理）事項
　防災ガイドマップにつきましては、平成２６年度に全戸配布するとともに、町ホームページへ掲載
し、津波や洪水による浸水予測範囲や町内の避難所等についての周知を図っております。
　そのような中、現在、北海道において日本海沿岸の津波想定の点検・見直しを実施しており、今年度
中には新たな津波浸水想定が公表される予定であります。
　本町としましては、その公表結果に基づき避難所等の見直しを行うとともに、災害の種類に対応した
避難所を示すなど、新たな防災ガイドマップを作成し、全戸配布により町民の皆様に周知を図ってまい
りますので、ご理解願います。

提出区会名 大浜中西区会

要  望  事  項 

海水浴シーズンのゴミについて

　夏季の海水浴シーズンに多量のゴミ、無分別のゴミがゴミステーションに捨てられ困っております。
何か良い対策はないものでしょうか？海岸に近いゴミステーションで今年は随分苦労したと思います。

担当課名 環境対策課回答（処理）事項
　海水浴客による、地域のごみステーションへの不適正排出については、地域のステーションであるこ
との周知や、不法投棄の罰則等の看板を設置しております。

提出区会名 大浜中東区会



要  望  事  項 

日商プロパン付近交差点について

　町道を東側（ビクトリア側）からこの交差点に進入すると、南側（登方面）からの車を確認しづら
い。冬期間は雪のために一層見づらく非常に危険である。毎年交通対策を講ずるよう要望してきたが、
今年ようやく注意喚起の看板が設置された。しかし、運転者の目に入らず効果は全く感じられない。
（冬期間は大半は雪に埋もれるのでは？）高速道路が開通すると、ここは交通量が増えて益々危険にな
ることが予想される。将来的には信号機の設置や道路の改修を望むが、取りあえずは登方面からも一時
停止とするよう関係機関に強い働きかけを望む。標識設置だけなら低予算で済むはずである。

担当課名 建設課回答（処理）事項
　当該交差点につきましては、町道南２線側と大浜中線側のそれぞれに一時停止規制がされているとこ
ろです。
　ご指摘のございました注意喚起の看板につきましては、町道大浜中登線を国道５号に向かって走行す
る通行車両に対し、この先に交差点があることを注意喚起することを目的に、余市町交通安全推進協議
会をはじめとする関係機関が設置したものでございます。
　今後とも、道路交通環境が向上するよう関係機関との連携・協力により地域全体の安全確保に努めた
いと考えてございますので、ご理解願います。

提出区会名 大浜中東区会

要  望  事  項 

道の駅について

　後志管内の道の駅は、地域の特色を活かしたり、集客の努力が見られたりするのに対し本町のそれは
魅力を感じる要素が全くない。町としての努力や関係機関への働きかけを望む。

担当課名 商工観光課回答（処理）事項
　「道の駅」は、安全で快適に道路を利用するための道路交通環境の提供、地域のにぎわい創出を目的
とした施設であり、２４時間利用可能な駐車場や水洗トイレ等の「休憩機能」、公衆電話、道路情報・
観光情報・緊急医療情報などの「情報提供機能」、地域振興施設で地域と交流を図る「地域連携機能」
の3つの機能がございます。
　近年の道の駅は、地元特産品の直売施設やこれらを使った飲食施設の設置など、地域の観光情報の発
信拠点となっており、後志管内の各道の駅におきましても地域の特色を活かした道の駅が整備されてい
るところであります。
　本町の道の駅は、平成１０年に余市宇宙記念館の建設に合わせて整備されておりますが、トイレや売
店、直売所が点在しているなど、現在のニーズに十分に対応できていない状況にあることから、道の駅
のトイレ・休憩スペース・情報提供設備・売店等を集約した施設の整備など、道の駅の再編整備につい
て、調査・検討を進めているところでありますので、ご理解願います。

提出区会名 大浜中東区会



要  望  事  項 

町広報について

　本町の広報は大半が町からの連絡事項で占められ、堅苦しくて「読みたい」という意欲がわいてこな
い内容である。後志管内他町村の広報を見ると、町内のトピック的な内容（例えば学校行事や児童生徒
の作品の紹介、その年の干支生まれの紹介、人事異動の転入者の紹介）を織り込む等して、町民が楽し
めるよう工夫されているものが多い。事務連絡は必要であるが、「読みたい」と思わせる工夫をして欲
しい。また、１ページを除いてすべて横書きなので、現在の右開きは違和感を覚える。左開きにすべき
だと考える。

担当課名 地域協働推進課回答（処理）事項
　町広報につきましては、区会連合会から選出されております「広報モニター委員」の意見を拝聴しな
がら、表現方法や記事の配置の工夫など、見やすい広報となるよう努めているところでございます。
　今後も内容の充実や読みやすさの工夫等、「読みたい」と思われる広報の編集に努めてまいります。

提出区会名 大浜中東区会

要  望  事  項 

公民館の駐車場について

　公民館駐車場は冬期間除排雪が不十分なうえに、除雪した雪で駐車スペースが大幅に削られている。
そのため、多人数が集まる会議やイベントがあるときには、駐車場としての機能を果たしていない現状
である。
　常に除排雪されていることが理想であるが、最低限、多人数が集まる会議や行事がある日には、駐車
スペースをしっかりと確保して欲しい。また、車で正面玄関まで入った場合、そのまま抜ける道がない
ため不便である。車の通り抜ける道か旋回させるスペースをつくって欲しい。

担当課名 社会教育課回答（処理）事項
　公民館の駐車場につきましては、現在公民館周辺に駐車場がございますが、数にかぎりがあり、公民
館収容人数から見てもかなり少ない状態にあります。
　公民館収容人数分の駐車場があることが理想でございますが、かないませんので、今後は公共交通機
関を利用していただくよう周知に努めてまいります。
　また、正面玄関につきましては、通路であり駐車スペースは設けていません。
　車の通り抜ける道や旋回場所があることは理想的ですが、スペースの確保は難しいですので、ご理解
願います。

提出区会名 大浜中東区会



要  望  事  項 

交通安全灯の新設について

　夜間、町道沿いの１０班○○さん宅から○○さん宅の前が暗く、交通安全灯の新設を要望する。同様
に○○宅前交通安全灯から東側はＴ字路まで交通安全灯は４灯設置されているが間隔が広く狭い。
○○さん宅、○○さん宅、○○さんの畑の前が暗く危険なので新設を希望する。
　また、○○さん宅（もと○○さん宅）前の交通安全灯は暗い黄色で、地面を照らすだけの光量がない
ため、その役割を果たしていない。何らかの対応を望む。（町道大浜中線）

担当課名 総務課回答（処理）事項
　交通安全灯の設置については、全町的に各区会からの要望を受け、現地調査を実施、緊急度の高いと
ころから予算の範囲内で、優先的に設置してきているところであります。
設置箇所については、現地の道路状況、周辺の環境等をふまえて選定して行きたいと存じますので、ご
理解願います。

提出区会名 大浜中東区会

要  望  事  項 

イベントについて

　四季を問わず高齢者でも参加できる楽しいイベントを開いてほしい。

担当課名 高齢者福祉課回答（処理）事項
　高齢化が進行する中、各種イベントに参加することは生きがいづくりにつながるものと考えます。現
在、いきいき体力測定会や長寿はりきり運動会、健康フェアといったイベントに多くの高齢者の方々が
参加され楽しまれています。今後もこういったイベントの周知に努めるとともに、新たなイベントにつ
いては、自主的なものも含め各老人クラブ等から多くの意見をいただきながら検討する必要があるもの
と考えております。

提出区会名 大浜中東区会



要  望  事  項 

スクールバスについて

　この地区でもスクールバスの利用ができるようにして欲しい。

担当課名 学校教育課回答（処理）事項
　スクールバスについては、現在３路線運行しておりますが、運行にあたっての経緯については、旧豊
浜小中学校、旧豊丘小学校、旧栄小学校の３校において、それぞれ統廃合について協議を進める中で、
統廃合前の学校区が変更され、児童・生徒の通学距離も延長となることから、地域から出されたスクー
ルバス運行に係る要望を踏まえて、統廃合前の小学校の児童生徒数に応じたスクールバスの運行を行っ
ているところです。
　また、現在まで、統廃合を除き、スクールバスの運行は行っておらず、他校においても遠距離地域か
ら、公共バスも無く徒歩や保護者が自家用車で送迎している児童もおります。
　仮に学校区内で遠距離通学児童のためにスクールバスを運行する場合には、町内全小学校の児童の通
学距離等を精査することになりますが、全町的に多方面にわたる運行距離となり、バス運行に係る経費
が多額となることから、現時点では対応は困難であると考えております。
　このため、大浜中東区会の児童だけを栄地区からのスクールバスに乗車させることは出来ないものと
考えておりますので、ご理解願います。

提出区会名 大浜中東区会

要  望  事  項 

ゴミの回収方法について

　各家庭のゴミは資源物ゴミステーションに出す事が基本となっています。排出マナーを守れない人、
いまだ分別をよく理解していない人等その為に収集されずゴミは残されています。その為、ゴミを管理
する人の苦労は大変です。ゴミはその家庭、家庭できちんと処理する為に以前の戸別収集に戻し、料金
が高くなるのは止むを得ず、自宅前に収集されずにゴミが放置されていれば決められた方法でゴミを出
すようになると思いますが。

担当課名 環境対策課回答（処理）事項
　ごみの収集については、当初、個別収集で行なっておりましたが、その後、収集業務の効率化を図る
ため、地域（区会）にお願いし、ごみステーションの設置（ごみの集積化）や管理をお願いした経過が
あることから、個別収集に戻すことは困難でありますので、理解願います。
　なお、ごみの分別方法については、改めて町広報やごみステーションへの看板設置等で周知してまい
りたいと考えております。

提出区会名 大川町第４区会



要  望  事  項 

業務継続計画（ＢＣＰ）について

　業務継続計画（ＢＣＰ）の策定は終了したのでしょうか。計画ができたら当然町民に配布されます
か。

担当課名 地域協働推進課回答（処理）事項
　本町では、災害の発生または発生のおそれがある場合には、余市町地域防災計画に基づき、関係機関
と連携を図り、災害応急対策を実施するとともに、災害復旧や被災者の援護等を実施することとなって
おります。
　業務継続計画（ＢＣＰ）については、災害時に行政自らが被災した場合に、優先的に実施すべき業務
を特定し、業務の執行体制や対応手順、業務継続に必要な資源の確保等をあらかじめ定めるものであ
り、余市町地域防災計画を補完する重要な計画であるため、今後、策定した場合には、広報よいち及び
町ホームページ等により皆さまへ周知してまいります。

提出区会名 大川町第４区会

要  望  事  項 

中央公民館の５丁目側の歩道について

　昨年、中央公民館の５丁目側に歩道を付けて頂きたく要望しました。その後この件についてどこまで
進展しているのでしょうか。事故が起きてからでは遅すぎます。具体的に回答を願います。

担当課名 建設課回答（処理）事項
　ご要望のございました箇所につきましては、大川町停車場線で中央公民館への正面玄関入口付近と推
察いたします。
　当該路線につきましては、町民の生活に密着した地域の生活用道路という中にあって、昭和３３年に
町道として認定され供用開始されております。
　ご指摘の歩道設置につきましては、道路幅の問題もあり、新たに用地を確保する必要があることか
ら、現時点ではなかなか難しい状況にありますので、交通量や周辺環境の変化などを見極めながら、歩
行者や自転車の安全確保に努め、通行車両のスムーズな走行に寄与すべく、冬期間においては除排雪に
より道路幅の確保など、道路利用者の安全確保を図ってまいりたいと考えておりますので、ご理解願い
ます。

提出区会名 大川町第４区会



要  望  事  項 

町議会の定数について

　余市町議会議員の定数削減を要望いたします。他の市町村の議員定数に比べ、人口の割合にしたら多
すぎます。今後も人口減少が加速するので、早めにお願いいたします

担当課名 総務課回答（処理）事項
　地方自治法の規定により市町村議会議員の定数は、条例で定めることとなっております。
　余市町の場合、余市町議会議員定数条例により１８人と定められております。この議員定数につきま
しては、平成１８年９月に定数を２２人から１８人に４人削減することとされ、平成１９年８月の町議
会議員選挙から現在の定数となっております。
　議員定数削減については、これまで同様議会において、検討されるものと考えております。
　余市町と余市町議会とは別の機関ではありますが、今回のご要望の内容につきましては、余市町議会
に対しお知らせをいたします。

提出区会名 大浜中西区会

要  望  事  項 

防犯カメラについて

　南二線は子ども達の通学路でもあり、交通量も多く、夜も暗いです。　可能ならば、防犯カメラの設
置はできませんか。

担当課名 町民福祉課回答（処理）事項
　防犯カメラの設置につきましては、プライバシー等の問題もあることから、防犯カメラ単体での整備
につきましては、町での設置は難しい状況でございます。
　他の自治体での設置状況など情報収集に努めながら検討してまいります。　

提出区会名 大川町第８区会



要  望  事  項 

ゴミステーションについて

　最近また持って行ってもらえないゴミが増えてきてます。プラの日は特に色々なものが入ってます。
たとえば、わりばし、プラでない物、すすいでない物、燃えるゴミとかです。（生ゴミも入ってます）
　見たことのない人も持って来ているのか？前はそんなに増えてなかった気がしますがここ最近増えて
ます。持って行ってもらえないゴミを班長の人がきれいにしてあげるとまたゴミが増えたりしますので
困っています。どこのゴミステーションを見てもゴミが入っているので・・・
　広報よいち９月号に書いてた内容とか罰金等書いたのを余市町全部のゴミステーションに貼りつけた
らいいと思います。

担当課名 環境対策課回答（処理）事項
　ごみの不適正排出に係る啓発看板については、分別方法をはじめ、不法投棄の罰則等の看板を、予算
的なこともあることから、年次計画をもって、特に悪質な排出をされているところから順次、設置を行
なってまいりたいと考えております。

　ごみの不適正排出に係る啓発看板の設置につきましては、予算的な問題もありますので年次計画を立
て、特に悪質な排出をされているところから順次、設置を行なってまいりたいと考えております。

提出区会名 大川町第８区会

要  望  事  項 

ゴミの捨て方

　班長が紙に書いてもルールを守らないので、ゴミもシール貼られた方はもってかえって再度仕分けし
てもらうとかしてもらわないと班長になっている人が困ると思います。ゴミを出す人はだれかがやって
くれるから色々入っていてもいいかと思って捨てているのか？ゴミのご要望よろしくお願いします。ま
た家庭ゴミの分け方、出し方の冊子余市町にまた配布してはどうでしょうか？パソコンない人や引っ越
して来たり、お年寄り、持ってないかもしれないのでよろしくお願いします。

担当課名 環境対策課回答（処理）事項
　ごみの分別収集マニュアルや収集曜日の一覧表については、町外からの転入者や問合せがあった際、
配布しているところでございますが、全町的な配布については、数量的な問題もあり、困難であります
ので、ご理解願います。　　　　　　　　　　　　
　なお、分別方法については、町広報やごみステーションへの看板設置等で周知してまいりたいと考え
ております。

提出区会名 大川町第８区会



要  望  事  項 

大川１２丁目の踏切

　大川町１２丁目の踏切、もう少し広くならないでしょうか？特に小さい子どもは走って来ても見えな
いし、狭くても無理やり渡ってくる人もいるのでとても危険だと思います。冬は特に両方坂になってい
るのでもう少し両方の坂をなだらかにして欲しいです。冬はスリップしている車がいます。よろしくお
願いします。

担当課名 建設課回答（処理）事項
　当該踏切につきましては、大川小学校の通学路に指定されている中で、踏切内が狭く通行者の安全確
保の要望がなされているところであります。
　町としましてもこれまで歩道と車道を区別するための白線を引くなど、歩行者の安全確保の観点から
安心して通行できるよう対処したところであり、関係機関とも協議しながら交通量や周辺環境の変化な
ども見極め、さらには、冬期間の歩行者の安全確保や通行車両のスムーズな走行に寄与すべく、冬季除
雪による必要な道路幅の確保など、道路利用者の安全に努めてまいりたいと考えておりますので、ご理
解願います。

提出区会名 大川町第８区会

要  望  事  項 

各小学校及び児童館の遊具について

　各小学校（黒小・大川小）及び児童館の遊具が「古くなった」「危険」ということで取り外すことは
とても大切かと思いますが、その後新しい遊具が設置されておりません。ブランコ、ジャングルジム
等、何もない校庭はとても寂しいものがあります。子どもたちも外で元気に遊ぶ様子も最近は見られず
（ならい事、スポーツ、お家で中での遊びもあると思いますが）余市町の子ども達のために安全で楽し
く遊べる遊具（学校、児童館）を検討していただきたい。

担当課名 町民福祉課・学校教育課回答（処理）事項
　小学校の遊具につきましては、昨年度、専門業者による各種点検を行った上で、経年劣化等により危
険性がある遊具につきましては、児童の危険防止のため、順次、撤去作業を行っておりますが、児童の
体力づくりやコミュニケ―ション能力を培ううえでは、大きな役割を果たす物であると認識をしており
ますので、遊具の種類や設置方法などについて、設置に向け検討を進めてまいりたいと考えております
ので、ご理解願います。
　また、児童館の遊具につきましては、古いものについては、事故防止のため撤去し利用者の安全を
図っているところでありますが、今後、設置について安全性を考慮しながら検討してまいります。

提出区会名 大川町第８区会



要  望  事  項 

街灯について

　大川１２丁目のかどから警察官舎近くの街灯が少なく道路が暗い状況です。冬になると夕方でも暗く
なり小学生が１人で歩く際物騒であると思います。中学生の部活帰りもあるので、もう少し夜見通しが
良くなると良いと思います。何かあってから必要だったの議論は遅いので・・。他にも暗いところがな
いか調査必要。

担当課名 建設課回答（処理）事項
　街灯につきましては、夜間における住民の不安を解消し、地域の利便性の向上を図るため、道路整備
時に設置する道路照明や通行の安全を図ることを目的とした交通安全灯の整備をしております。
　また、こうした街灯以外にも防犯上必要と思われる箇所があれば、その地域の区会が設置及び維持管
理している防犯灯がございますので、ご理解願います。

提出区会名 大川町第８区会

要  望  事  項 

ふじ公園の利用法について

　ふじ公園の広い土地あるも、活用方法をもう少し見直した方がいい。　小さい子ども達が遊べる遊具
があってもいいのではないか。ふじ公園に山がありますが、冬は除雪の場所だけになっている。小さな
山があるので小さい子がそり遊びやスキー練習出来たら良いのに・・あの山は何のためにあるのでしょ
う？

担当課名 建設課回答（処理）事項
　ふじ公園は、1.9haの規模を持つ都市公園として、平成１９年度に供用され、近隣に居住する方々の
憩いや安らぎ空間であるとともに、スポーツなどを通して児童・生徒等にも幅広く利用されているとこ
ろであります。
　ご指摘のございました築山につきましては、四周の眺望、さらには起伏を駆け上がったりと、より楽
しく好奇心が生まれるよう土を盛っての小山としております。冬場では、緩やかな傾斜を利用してソリ
やスキー遊びなど、通年通しての利用も可能となってございます。また、当該公園の遊具の設置につき
ましては、近くの公園等に配置されていることから現時点での設置は難しい状況であります。
　今後とも、草刈りや清掃を委託している業者とも緊密に連絡を取り合いながら、利用者にとって、公
園としての安全性を一層高めていけるよう取り組んでまいりますので、ご理解願います。

提出区会名 大川町第８区会



要  望  事  項 

医療費について

　他の市町村のように、余市町も子どもの医療費について小学生まで無料とか余市の人口も減って来て
いて産婦人科も少なく若い人が住みづらく、子育てしづらい地域となっているのでこのままでは若い人
が減っていくと思います。財政がきついのはわかりますが、若い人が来てくれるよう対策必要です。

担当課名 保健課回答（処理）事項
　近年の急速な少子高齢化の進展と併せ医療を取り巻く環境は大きな改革の時期を迎えようとしており
ます。また、医療費無料化を求める運動が全国各地で巻き起こり、自治体独自の助成制度を導入する動
きが広がっております。
　本町の子どもに対する医療費助成につきましては、北海道の医療給付事業を基に就学前までの医療費
及び小学生にあっては入院のみを対象に実施しており、制度の拡大への取り組みは子どもを持つ親の家
計に対する支援という考えから管内市町村の動向を注視するとともに、新たに発生する経費試算をおこ
なうなど調査・検討を進めているところでございます。

提出区会名 大川町第８区会

要  望  事  項 

町議員について

　余市町人口も減って小さい町なのに、町議員多いと思います。活動実態が少なく、より良い町の対策
をしてるのかもしれませんが、広報見ても質問して答えてるけど話し合いして難しいですが、考えてみ
ますみたいな感じ終わって、何も解決せず何も向上されていない。話しだけで終わり意見がない。町議
員はもう少し少なくても良いと思います。

担当課名 総務課回答（処理）事項
　地方自治法の規定により市町村議会議員の定数は、条例で定めることとなっております。
　余市町の場合、余市町議会議員定数条例により１８人と定められております。この議員定数につきま
しては、平成１８年９月に定数を２２人から１８人に４人削減することとされ、平成１９年８月の町議
会議員選挙から現在の定数となっております。
　議員定数削減については、これまで同様議会において、検討がされるものと考えております。
　余市町と余市町議会とは別の機関ではありますが、今回のご要望の内容につきましては、余市町議会
に対しお知らせをいたします。

提出区会名 大川町第８区会



要  望  事  項 

独居高齢者宅の除排雪について

　独居高齢者の除排雪を是非ご配慮いただきたい

担当課名 高齢者福祉課回答（処理）事項
　現在、冬期間経済的な理由等により自力で除雪が困難な高齢者等に対し、生活用道路の確保のため除
雪サービス事業を実施しておりますが、高齢化の進展により対象世帯が増加しています。
　こうした中、除雪サービス対象者の範囲につきましては、町内に家族などが居住している場合であっ
てもその家族から除雪の支援を受けられないときに、サービスの対象とすることで要件を緩和し改善を
図ってまいったところであります。また、有料での除雪に関する相談などがあった場合に、町内で除雪
業務を行っている業者等についての情報提供も行っております。
　今後においては、除雪に対する支援の必要性の高い世帯が増加することが予想されますので、ボラン
ティア団体や学生等による軒先の除雪ボランティア活動も含め、より総合的な除雪支援体制について、
引き続き検討する必要があるものと考えております。

提出区会名 大川町第７区会

要  望  事  項 

都市間バスについて

　土・日・祝日の札幌 ⇔ 小樽間の快速バス本数が少なくなった。
　そのため小樽 ⇔ 余市間の最終バスの時刻に間に合わなくなり大変不便を感じる。

担当課名 企画政策課回答（処理）事項
　各路線のバス運行ダイヤにつきましては、バス事業者により、路線ごとの利用者数や利便性等につい
て調査を行い、運行時間や運行本数等を設定していることから、ご要望にあります札幌から小樽間の快
速バスの減便につきましても、小樽における乗り継ぎの利用状況等を勘案して設定されたものと考えて
おりますが、利便性の向上の観点から、こうした乗り継ぎに関わる要望がされていることにつきまして
は、今後、機会を得て事業者に伝えてまいりたいと考えておりますので、ご理解願います。

提出区会名 大川町第７区会



要  望  事  項 

道の駅について

　『道の駅』ですが、観光客を増やすため大型のショッピングセンターを作ってほしい。

担当課名 商工観光課回答（処理）事項
　「道の駅」は、安全で快適に道路を利用するための道路交通環境の提供、地域のにぎわい創出を目的
とした施設であり、２４時間利用可能な駐車場や水洗トイレ等の「休憩機能」、公衆電話、道路情報・
観光情報・緊急医療情報などの「情報提供機能」、地域振興施設で地域と交流を図る「地域連携機能」
の3つの機能がございます。
　近年の道の駅は、地元特産品の直売施設やこれらを使った飲食施設の設置など、地域の観光情報の発
信拠点となっており、後志管内の各道の駅におきましても、地域の特色を活かした直売施設や飲食施設
の機能を併せ持つ道の駅が整備されているところであります。
　本町の道の駅は、平成１０年に余市宇宙記念館の建設に合わせて整備されておりますが、トイレや売
店、直売所が点在しているなど、現在のニーズに十分に対応できていない状況にあることから、道の駅
のトイレや休憩スペース、情報提供設備・売店等を集約した施設の整備など、道の駅の再編整備につい
て、調査・検討を進めているところでありますので、ご理解願います。

提出区会名 大川町第２区会

要  望  事  項 

公園の時計の点検について

　ひろし家具店前の公園の時計ですが、いつも大幅に遅れているので、時々点検してほしい。

担当課名 建設課回答（処理）事項
　中央公園の時計につきましては、ソーラー式時計として公園のシンボルとなっているところでありま
す。
　当該時計につきましては、秋から冬にかけて太陽光の強さが弱まったりなどで遅れることがございま
すので、点検により調整してまいりますので、ご理解願います。

提出区会名 大川町第２区会


